

Écrire à la main II



Corrigé



Écoutez et faites les exercices

I. Indiquez si les informations suivantes sont vraies (V), ou fausses (F).

- 1. **F** Dans l'actualité, on sait qu'écrire au clavier est la façon idéale d'apprendre à écrire aux enfants.
- 2. **F** D'un point de vue cognitif, écrire à la main ou écrire au clavier implique le même processus.
- 3. V Écrire au clavier implique un degré plus important de coordination des hémisphères cérébraux.
- 4. **F** Chez l'adulte, changer d'écrire à la main à écrire au clavier signifie un processus long et avec des sérieux changements dans le cerveau.
- 5. V L'écriture implique non seulement le fait de communiquer, mais elle implique aussi une série d'expériences sensorielles et motrices.
- 6. **F** Les expériences sensorielles générées par l'écriture sont exactement les mêmes, que ce soit écrire à la main ou que ce soit écrire au clavier.

II. Cochez la meilleure réponse pour chaque question.

1. L'écriture manuscrite et l'apprentissage des mots	
	 □ sont deux processus entièrement indépendants. □ sont un seul processus. ✓ sont deux processus différents fort imbriqués l'un avec l'autre.
2.	L'écriture sur le clavier
	✓ apprend à identifier la lettre mais pas forcément à bien écrire. □ est la meilleure méthode pour apprendre à écrire. □ prouve qu'on sait bien écrire.
3.	Apprendre l'enfant à écrire directement sur un clavier
	 □ est une preuve de modernité. ✓ est parfois considéré comme une perte d'un savoir-faire chez l'enfant. □ aide l'écologie parce qu'on n'utilise pas de papier.
4.	Écrire seulement au clavier
	✓ rend l'enfant dépendant de l'appareil utilisé. □ est la meilleure façon d'écrire clairement. □ implique l'usage d'un seul des hémisphères du cerveau.
5.	Les écoles privées au Sillicon Valley apprennent à écrire l'enfant à la main
	 □ dû au coût du crayon et du papier face au coût des ordinateurs. ✓ dû à la vitesse des changements de la technologie. □ dû aux désirs des parents des enfants.
6.	Bien apprendre à écrire à la main
	 □ est l'étape suivante après avoir appris à écrire au clavier. □ est absolument nécessaire si l'on veut avoir une belle calligraphie. ✓ rend l'individu plus indépendant de la technologie.

III. Cochez les informations associées aux différentes façons d'écrire

	Écriture à la main	Écriture au clavier
Identification de l'auteur	√	✓
Plus de possibilités d'oublier l'orthographe des mots		√
Aide du correcteur orthographique		√
Substitution des lettres		√
Identification de l'auteur seulement par le message		√
Usage plus important de la mémoire visuelle	✓	
Perte d'importance de la calligraphie		√
Existence d'erreurs orthographiques	√	√